
Джеоргуыба – особая 
дата в календаре 
национальных 
праздников

«СО» приглашает
к телеэкрану

восход  6:56
заход  16:34

долгота дня  9:38

По прогнозам Республиканского гидрометеоцентра, 17 ноября 
по республике ожидается облачная с прояснениями погода, 
дождь, в горах с мокрым снегом. Температура воздуха по 
республике 8–13, во Владикавказе – 8–10 градусов тепла. 88.94 96.59 -0,54-0,50
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Îñåòèÿ – Àëàíèÿ
совместно с пунктом отбора на военную службу 
по контракту осуществляют набор граждан, 
желающих заключить контракт на прохождение 
военной службы в Вооруженных силах Россий-
ской Федерации. Рассматриваются граждане в 
возрасте от 18 до 60 лет, не имеющие противо-
показаний по здоровью, не состоящие на учете в 
психоневрологическом и наркологическом дис-
пансерах, не имеющие неснятых и непогашен-
ных судимостей. Предусмотрены расширенный 
социальный пакет и денежное довольствие от 
200 000 руб.

Обращаться в военные комиссариаты по ме-
сту жительства или пункт отбора на военную 
службу по контракту. Телефоны для справок: 
8 (8672) 25-68-92,  8 (8672) 76-83-75.

www.kpmk15.ru/contract2022



ПОДПИСКА-2024

Уважаемые жители 
республики!

Подписная кам-
пания на 1-ое по-
лугодие 2024 года 
в самом разгаре. 
Если вы еще не 
оформили под-
писку на газеты и 
журналы, поста-
райтесь сделать 
это своевременно, ведь впереди нас ждет 
череда праздников, в ходе подготовки к 
которым может не хватить времени, чтобы 
выписать периодику.

Кстати, у вас есть возможность сделать по-
дарок к Новому году своим родным и близким 
людям – выписать для них любимую газету. 
Предприниматели, меценаты тоже могут 
сделать доброе дело, оформив полугодовую 
подписку на «СО» для социальных, образова-
тельных и культурных учреждений, а также 
адресно – нуждающимся семьям, одиноким 
пожилым людям. 

Подписная цена на «СО» на первое полу-
годие 2024 года – 1539 руб. 12 коп. Индекс 
53902. Тариф для льготной категории под-
писчиков – 1183 руб. 32 коп. Индекс 53922. 

Оформить подписку можно в любом отде-
лении Почты России, киосках «Ног бон» или у 
своего почтальона.

Оставайтесь с нами!
«СО» – это: 
   проверенная информация; 
   диалог читателей с властью; 
   встречи с интересными людьми;
   творческие проекты; 
   тематические страницы и многое другое.


ЛУННЫЙ ДЕНЬ
4 5

КОЛОНКА РЕДАКТОРА

Сохранить подписку 
– сохранить печать
Дорогие наши читатели!
С некоторой тревогой, чувством вины 
приходится обращаться к вам. К тем, 
которые звонят, приходят в редакцию с 
возмущениями по поводу несвоевременной 
доставки, ценовой политики Почты 
России. О чем мы уже неоднократно 
говорили. Выписывая ежедневную газету 
по завышенной цене – 1539 рублей, 
доставляют 2–3 раза, или даже один раз в 
неделю. 

Хотя мы-то перед вами честны, потому что уже несколь-
ко лет не поднимаем редакционную стоимость подписки, 
в подписном каталоге она указана как каталожная. И это 
несмотря на то что бумага дорожает, возрастают типограф-
ские расходы. Почта России же каждое полугодие для всех 
периодических изданий увеличивает тарифы по доставке. 
И что еще удивительно: с каждым полугодием тираж всех 
печатных СМИ падает из-за  сбоев в доставке, а цена на ту 
же несвоевременную доставку поднимается. 

Не только коллектив вашей любимой «СО», но и всех 
республиканских, районных газет и журналов честны перед 
вами, потому что выдают качественный продукт – досто-
верную информацию, подтвержденную фактами. И в это не-
спокойное время в погоне за хайпом, как модно говорить, не 
распространяем ложные сведения. Не выдергиваем фразы 
из контекста, что приводит к искажению смысла сказанного. 
Именно сегодня, как никогда, актуальны печатные СМИ. И 
число их читателей в России растет, несмотря на все заявле-
ния, что газеты и журналы неинтересны, а медиапотребители 
ушли в Интернет. Также в стране увеличилось среднесуточ-
ное время чтения газет и журналов. Об этом на семинаре в 
АО «Татмедиа» сообщила заместитель директора Департа-
мента государственной поддержки периодической печати 
и книжной индустрии Министерства цифрового развития, 
связи и массовых коммуникаций РФ Светлана Дзюбинская.

«В связи с непростой ситуацией в стране (имеются в виду 
специальная военная операция и ее последствия – прим. 
ред.), как и в период ковида, интерес к новостной тематике 
возрастает. На фоне интереса к новостям повышается 
уровень доверия к официальным источникам и особенно к 
печатной периодике», – отметила Дзюбинская.

Представитель минцифры подчеркнула, что в печатных 
изданиях читателя привлекают тщательно проверенная 
информация,  отсутствие фейков.

И стоит ли говорить о том, что печатные СМИ, у которых 
столетняя и более история, на протяжении всего этого вре-
мени верой и правдой служат своим читателям, не Интернет 
затеняет газеты и журналы, а действия Почты России. По-
тому как выясняется, что в ее структуре упраздняют уже и 
отделы по подписке. 

В связи с этим Союз предприятий печатной индустрии 
Гильдии издателей периодической печати обратился с 
письмом в минцифры с просьбой остановить «уничтожение 
подписки» на печатные СМИ.

В письме указано, что за 6 месяцев текущего года подпис-
ные тиражи многих федеральных и региональных изданий 
упали на 15−20% к аналогичному периоду прошлого года. У 
некоторых федеральных изданий тиражи снизились вовсе 
на 30%.

Виновным в снижении тиражей печатных СМИ Союз пред-
принимателей печатной индустрии считает Почту России, 
связывая ситуацию со сбоями в доставке газет и журналов 
и повышением подписных цен.

В своем письме издатели просят срочно принять меры, 
поскольку в период «спецоперации и в преддверии прези-
дентских выборов читатели должны оперативно получать 
достоверную информацию». 

Ранее сообщалось, что количество газетных киосков в 
России продолжает сокращаться. За прошлой год их стало 
на 7,3% меньше. Падение продолжилось и в первом квартале 
2023-го года. К его началу в России насчитывалось свыше 
13,2 тысячи торговых объектов, которые реализуют печат-
ную продукцию. Снижение количества газетных киосков 
произошло в 55-ти регионах.

Здесь надо упомянуть о том, что в рамках госпрограм-
мы «Развитие средств массовой информации, массовых 
коммуникаций и печати», рассчитанной на период до 2025 
года в рамках специальной подпрограммы, подготовленной 
Комитетом по делам печати и массовых коммуникаций 
РСО–А по указанию Правительства РФ, в нашей республике 
создана сеть объектов по реализации газет и журналов. В 
киосках можно приобрести не только свежие номера газет, 
но и оформить подписку на любимые издания, в том числе и 
на «СО», причем гораздо дешевле, чем в Почте России. Как 
планируется, таких киосков будет более 100 в республике. 

Ну, а пока из Почты России пришла неутешительная 
информация, что в сравнении с аналогичным периодом про-
шлого года подписка на нашу газету составляет лишь 12%. 

P.S. Я приветствую и поддерживаю Почту России в том, 
что она бесплатно отправляет посылки военнослужащим, 
призванным в зону СВО. Честь и хвала за такую поддержку! 
Но у меня вопрос: в столь судьбоносное время для нашей Ро-
дины сохранить печатные СМИ – не государственная ли за-
дача? В.И. Ленин в свое время призывал занимать в первую 
очередь  «почту, телеграф…», то есть стратегически важные 
государственного значения объекты. В наше же время 
почта стала, скорее, объектом торговли и коммерции,  а ее 
работников теперь именуют специалистами по продажам. Не 
отсюда ли и такое, мягко говоря, «недовнимание» к своим 
главным партнерам – печатным периодическим изданиям?

Марина БИТАРОВА.

СОБЫТИЕ    Участниками Владикавказского молодежного форума стали более 600 
молодых активистов со всей республики 

БУДУЩЕЕ НАЧИНАЕТСЯ СЕГОДНЯ!

В эти дни в Северной Осетии проходит II Владикавказский молодежный образовательный форум. 
В торжественной церемонии открытия в концертном зале Северо-Осетинского государственного университета 
им. К.Л. Хетагурова приняли участие Глава РСО–А Сергей МЕНЯЙЛО, глава МО «г. Владикавказ» Александр 
ПАЦИОРИН, глава АМС г. Владикавказа Вячеслав МИЛЬДЗИХОВ. 

И. БЯЗРОВА 

Форум проводится по инициативе 
руководителя городской админи-
страции Вячеслава Мильдзихова, 
организатор – АМС г. Владикавказа. 

Сергей Меняйло поприветствовал 
участников и организаторов меро-
приятия, отметив важность таких 
объединяющих площадок. Он также 
подчеркнул: форум проводится во 
второй раз, а значит – востребован 
и будет жить.

– Часто и с удовольствием 
встречаюсь с молодежью, у меня 
к ней особое отношение. А если 
старшие говорят, что когда-то мо-
лодежь была лучше, чем сейчас, 
не верьте! Вы у нас – лучшие! Вы 
более продвинутые, способные 
мыслить неординарно и выдавать 
классные идеи. Рад, что у нас 
проходит такой форум. Ведь у 
каждого из вас есть свой взгляд 
на то, что сейчас происходит в 
республике, стране и мире, и жи-
вое общение, обмен мнениями – 

это всегда полезно и интересно. 
Кроме того, на обучающих пло-
щадках форума вы сможете на 
равных поговорить с экспертами 
и получить новые знания. В таких 
мероприятиях всегда участвуют 
небезразличные люди, которые 
хотят изменить жизнь к лучшему. 
Желаю вам всегда оставаться 
такими же неравнодушными. А 
еще – оставайтесь собой и идите 
к намеченным целям, – обратился 
Сергей Меняйло к молодежи.

В течение трех дней ребята полу-
чат знания по восьми ключевым 
направлениям деятельности: «Мо-
лодежь и финансы», «Молодые по-
литики», «Спортивная молодежь», 
«Социальное проектирование», 
«Молодежь и культура», «Техноло-
гии добра», «Молодежные СМИ», 
«Молодые патриоты». По всем сек-
циям организованы тематические 
лекции, выездные совещания, ма-
стер-классы региональных и феде-
ральных экспертов.

(Окончание на 2-й стр.)

ВОПРОС ДНЯ

Каким средствам массовой информации вы доверяете?
Мадина ТЕЗИЕВА, журналист: 
– Телевизор не смотрю вообще, из респу-

бликанских изданий – читаю газеты «Растдзи-
над», «Северная Осетия». Выборочно смотрю 
некоторые телепрограммы – и местные, и 
федеральные – по компьютеру. Раз в неделю 
хожу в зал публицистики в одну из библиотек 
города и знакомлюсь с федеральной периоди-
кой, которую не выписываю из-за дороговизны. 
Регулярно читаю «Аргументы и факты» и «Рос-
сийскую газету». Могу выделить последнее 
издание, так как эта газета следит за измене-
ниями в законодательстве РФ и понятно разъ-
ясняет нововведения людям, давая реальные 
полезные практические советы.

Людмила БЕЛОУСОВА, г. Владикавказ:
– Читаю сугубо профессиональные издания, 

связанные с дизайном и архитектурой: «Новый 
дом», «Салон», «Архитектура и строительство 
России» и другие. «Начинка» журналов обычно 
не ограничивается новостями и ноу-хау. Можно 
встретить интересные материалы об извест-
ных дизайнерах, архитекторах, направлениях 
в оформлении интерьера дома, дачи, офиса 
и просто о красивых вещах, которые могут 
сделать жизнь уютнее и красивее. А актуаль-
ные новости черпаю в пабликах в Телеграме: 
«Война с фейками», ЧП-Владикавказ и другие.

Руслан ХУТИНАЕВ, с. Кадгарон Ардонско-
го района: 

– Я – многолетний подписчик республикан-
ских  газет «Северная Осетия» и «Растдзинад». 
И у меня ни разу не было повода усомниться 
в правдивости материалов, публикуемых в 
этих изданиях.  Лично знаком с некоторыми 
корреспондентами, знаю их как порядочных 
и честных журналистов. Не могу привести ни 
одного примера недобросовестного отношения 
корреспондентов этих изданий к своей работе. 
Нередко удивляюсь оперативности, с которой 
они работают: мероприятие может пройти во 
второй половине дня, но уже в номере следую-
щего читаю подробный материал. Это говорит 
о профессионализме журналистов и стрем-
лении республиканских газет оперативно до-

носить до читателя информацию о последних 
событиях.  Поэтому доверяю им, выписываю 
каждое полугодие, читаю с интересом.

Лариса КАЛОЕВА, учитель, г. Моздок:
– Безусловно, доверяю нашим печатным 

изданиям: «Моздокский вестник», «Растдзи-
над» («Правда»), «Мах дуг» («Наша эпоха»), 
«Ногдзау» («Пионер»). Иначе бы я их не выпи-
сывала. А в соцсетях и на телеканалах даже 
часто перепроверяю информацию по другим 
источникам. Не совсем доверяю им. «Полу-
правду» до нас доносят.

Елена ШАТАЛОВА, начальник отдела АМС 
Моздокского района:

– В первую очередь доверяю печатным из-
даниям. Знаю, как тщательно работают наши 
районные корреспонденты над каждой инфор-
мацией. Что касается Интернета, в соцсетях 
знаю несколько групп, в которых информация 
бывает достоверной. Сейчас надо быть очень 
избирательными, ведь порой даже одно и то 
же событие два человека тебе преподнесут 
по-разному, да так, что не веришь ни тому, ни 
другому.

Сослан ПЛИЕВ, директор республикан-
ского театра КВН:

– В нынешнее время информационную ги-
гиену надо соблюдать всем и всегда. Стара-
юсь максимально недоверчиво относиться 
абсолютно ко всем сообщениям. Никогда не 
публикую у себя на странице что-то непрове-
ренное, и не впадаю в эйфорию или панику при 
просмотре чего-нибудь. На ближайшее время 
я для себя сделал абсолютно простой вывод: 
все, что я читаю, смотрю, слышу, – рассма-
триваю через призму того, что это неправда. 
Неважно, что я читаю. Можно сказать, что я 
не доверяю ни одному СМИ, неважно, Интер-
нет это, радио или объявление на фонарном 
столбе. Надо новость переварить, дать ей от-
лежаться несколько часов, а потом включать 
голову. Большинство людей этого принципа не 
придерживаются и становятся объектами ма-
нипуляций. Не уверен, что позиция правильная, 
можно упустить что-то важное, но пока так.

Фатима ТАВАСИЕВА, делопроизводитель 
МКОУДО «Школа искусств селения Чико-
ла»:

– Когда дело касается выбора новостного 
издания, я предпочитаю те, которые зареко-
мендовали себя надежными и объективными. 
Одним из таких СМИ, на которое я полагаюсь, 
является газета «Северная Осетия». Ее репу-
тация печатного издания, выдающего точно и 
сбалансировано информацию, давно уже под-
тверждена. Мне важно, чтобы источники, кото-
рые читаю, предлагали разнообразные точки 
зрения и старались избегать субъективных 
оценок, стремясь предоставлять фактическую 
информацию. 

Валерий КОПЫЛОВ, пенсионер:
– Может показаться странным, но мое до-

верие к СМИ зависит от темы информации, 
которую я хочу получить. Так, официальные или 
государственные СМИ, как правило, сглажива-
ют информацию о тревожных событиях. В этих 
случаях я обращаюсь к неофициальным СМИ.

В то же время, если мне нужна проверенная 
информация по какому-то вопросу, то, конеч-
но, я буду смотреть и читать государственные 
СМИ. Полагаться в таких случаях на «неформа-
лов» опасно и может оказаться себе дороже, 
потому что скандальные – «желтые» СМИ и 
блогеры в Интернете – часто грешат некомпе-
тентностью и банальной недалекостью.

Артем БАЗАЕВ, зоотехник, бывший со-
трудник птицефабрики «Орджоникидзев-
ская»:

– Мне нравятся СМИ, которые пишут про-
фессионально, оперативно, талантливо и 
интересно. Среди таких, кстати, и «Северная 
Осетия». Лично я доверяю ее публикациям, 
потому что те или иные события комментируют 
местные чиновники, представители власти 
или лидеры общественного мнения. Все они 
на виду и дорожат своей репутацией. Им нет 
резона говорить неправду. Республика у нас 
небольшая и рано или поздно все обо всем 
узнают.
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СОВЕТ ПАРЛАМЕНТА  Создавать доступную среду и культивировать институт семьи

НЕ ВСЕГДА ПРИЧИНА
В НЕХВАТКЕ СРЕДСТВ

Каждый из внесенных в повестку дня заседания совета парламента вопросов по-своему 
актуален, важен и интересен, даже если иногда кажется, что и не очень. Республиканские 
законы приводятся в соответствие с федеральными, федеральные усовершенствуются, 
в соответствии с требованиями времени. Рассматриваются законодательные инициативы 
депутатов Госдумы и региональных парламентов. Но, пожалуй, самыми интересными 
для журналистов бывают те вопросы, которые рассматриваются депутатами с участием 
представителей государственных и муниципальных органов власти. Идет профессиональный 
разговор с участием заинтересованных в обсуждаемой теме сторон – и законодателей, и 
исполнителей, и контролирующих органов. В ходе такого обсуждения выявляются «узкие 
места» проблемы и, в то же время, идет поиск резервов и возможностей их решения, в том 
числе, с помощью совершенствования законодательной базы.

Валентина ЗЫГИНА

Именно такое обсуждение проис-
ходило на вчерашнем заседании со-
вета парламента по таким социально 
значимым вопросам, как доступность 
для инвалидов объектов и предо-
ставляемых услуг и обеспечение 
жильем молодых семей.

С информацией по первому во-
просу выступила министр труда и 
социального развития РСО–А Алина 
Айдарова. Как напомнила министр, 
Северная Осетия принимала участие 
в реализации государственной про-
граммы РФ с 2015 года на условиях 
софинансирования из федерального 
бюджета. Финансовая поддержка 
регионам оказывалась до 2020 года, 
причем в последние два года – ис-
ключительно на создание в образо-
вательных организациях условий для 
детей-инвалидов, а также на под-
держку спортивных учреждений по 
адаптивной физкультуре и спорту.

В настоящее время создание для 
инвалидов условий доступности объ-
ектов и услуг осуществляется за счет 
средств республиканского и муници-
пальных бюджетов. На реализацию 
«дорожной карты» в 2022 году были 
использованы средства в объеме 5,3 
млн руб. На те же цели в 2023 году за-
планировано затратить 10,5 млн руб.

В результате проведенных с 2015 
года мероприятий условия архитек-
турной доступности для инвалидов 
и других маломобильных групп на-
селения созданы на 314 объектах 
социальной, транспортной и инже-
нерной инфраструктуры. По итогам 
проведенного мониторинга доля ин-
валидов, положительно оцениваю-

щих уровень доступности объектов 
и услуг в 2022 году составила 84%.

«Несомненно, многое сделано, но 
объемы и качество работ по созда-
нию доступной среды и объемы услуг 
не всегда достаточны и соответству-
ют требованиям. И не всегда причина 
заключается в нехватке средств», 
– считает А. Айдарова.

Об этом же говорили и содокладчи-
ки – руководитель профильного коми-
тета парламента Лариса Ревазова и 
депутат Жанна Цаллагова, которая 
отметила, что среди инвалидов-ко-
лясочников появилась и категория из 
числа участников СВО. Они также на 
себе ощущают названные проблемы, 
особенно это касается архитектурной 
среды. Инвалид, который не может 
выйти за пределы своей квартиры 
из-за отсутствия лифта или несоот-
ветствия градуса установленного 
пандуса, априори не может получать 
другие услуги и адаптироваться в 
новую социальную среду.

Председатель парламента Тайму-
раз Тускаев отметил конструктив-
ное взаимодействие парламента и 
минтруда республики при подготовке 
данного вопроса. Теперь наша за-
дача, сказал он, проанализировать 
всю информацию и принять решение. 
Многие вопросы действительно – это 
не финансовые вопросы. Следует 
учесть, что и где было  недоработа-
но, так ли использован имеющийся 
ресурс, какие средства следовало 
выделить в бюджете на первооче-
редные цели и т.д.

О реализации мероприятия «Обе-
спечение жильем молодых семей 
подпрограммы 2 «Жилище» государ-

ственной программы РСО–А «Обе-
спечение доступным и комфортным 
жильем граждан в РСО–А» депута-
тов проинформировал заместитель 
председателя Правительства РСО–А 
– министр строительства и архитек-
туры республики Георгий Атаров. 
Он сообщил, что в сводном списке 
участников мероприятия, по данным 
на 1 июня 2023 года, значится 1310 
молодых семей. Из них – 381 семья, 
имеющая троих и более детей. Около 
ста семей с предельным возрастом 
участия (36 лет) в программе, со-
стоящие в очереди более 5пяти лет, 
ежегодно исключаются из списка.

В 2023 году общий объем средств 
на реализацию мероприятия соста-
вил 129 949,25 тыс. рублей, из них: 
федеральный бюджет – 50 806,80 
тыс. рублей, республиканский бюд-
жет – 50 000,00 тыс. рублей, местный 
бюджет – 29 142,45 тыс. рублей. На 
указанную сумму обеспечено 93 се-
мьи, из них 65 семей, имеющих трех и 
более детей, и 28 семей не из числа 
многодетных с предельным возрас-
том участия в мероприятии. 

Выступивший в качестве содоклад-
чика председатель комитета парла-
мента по национальной политике и 
делам молодежи Георгий Джиоев 
отметил:

– За четыре года, с 2019-го  по 2023-й,
среди 1310 претендентов, лишь 561 
молодая семья улучшила свои жи-
лищные условия. Не стоит забывать и 
о росте цен на недвижимость, исходя 
из исследований федерального пор-
тала «Мир квартир», цена на жилье 
во Владикавказе с июля по сентябрь 
2023 года увеличилась на 4,8% и со-

ставила в среднем 82,4 тыс. рублей 
за кв.м. Даже по статистическим 
данным за 2023 год мы видим, что 
средняя арифметическая выделяе-
мых средств на одну семью состав-
ляет примерно 1 млн 400 тыс., для 
сравнения в 2022 году сертификат 
обходился в 1 млн руб. В этой связи 
возникает потребность в увеличении 
финансирования данной программы. 

Также молодые семьи сталкива-
ются с тем, что они могут стоять в 
очереди несколько лет, ожидая под-
держки от государства, после чего 
автоматически выбывают из списка 
в связи с достижением предельного 
возраста участия в программе. А 
с учетом нынешней динамики рас-
пределения выплат, где данную под-
держку получили только 10% семей, 
стоявших на учете, ждать жилье 
придется около 10-ти лет. Исходя из 
социологических опросов, средний 
возраст вступления в брак, согласно 
исследованиям РАНХиГС, – это  25,5 
лет, получается, что можно стоять в 
очереди несколько лет, но так и не 
получить подобную поддержку.  Не-
которые семьи оформляют  развод,  
для того чтобы супруг, не достиг-
ший возраста 35-ти лет, оставался 
в очереди по данной программе и 
мог получить социальную помощь 
со стороны государства. Отсюда и 
негативная статистика разводов в 
нашем регионе, где за несколько лет 
их количество увеличилось почти в 
два раза.  

Для того чтобы  культивировать 
институт семьи на территории нашей 
республики, комитет предлагает бо-
лее гибкие инструменты, в частности:  
проработать вопрос о сохранении 
права на получение социальной вы-
платы в случае ее непредоставления 
участникам программы до достиже-
ния ими возраста 35 лет; рассмотреть 
вопрос о внесении изменений в про-
грамму в части увеличения размера 
социальной выплаты для молодых 
семей.

Очевидно, есть и другие инструмен-
ты, которые не приведут к половинча-
тым решениям, когда, помогая одним 
категориям, отнимают у других. А 
для этого, по мнению председателя 
парламента, необходимо наполнять 
доходную часть бюджета, в целом 
развивать экономику республики, 
с тем чтобы росли и доходы самих 
граждан, и у республики стало боль-
ше возможностей уделять внимание 
социальным вопросам и молодым 
семьям, в частности.

О том, как используются межбюд-
жетные трансферты, предоставлен-
ные из республиканского бюджета 
в 2021–2022 годах бюджету Алагир-
ского района с точки зрения закон-
ности, результативности (эффектив-
ности и экономности) – об этом на 
совете парламента сообщил аудитор 
Контрольно-счетной палаты РСО–А 
Алан Айларов по результатам про-
веденной проверки.

Содокладчиком по этому вопросу 
выступил председатель профиль-
ного комитета Мурат Кисиев. При-
сутствовавший на заседании глава 
Алагирского района Ислам Дзантиев 
ответил на вопросы депутатов, ко-
торые интересовались, за счет чего 
пополняется районный бюджет, в 
частности, каков вклад арендаторов, 
использующих земли сельхозназна-
чения, какова цена аренды и другие. 
Прозвучало как всегда много цифр, 
но за цифрами всегда стоят люди, 
их жизнь, поэтому необходим твор-
ческий подход, глубокий экспертный 
анализ, напомнил спикер. При этом он 
подчеркнул, что отчеты аудиторской 
работы входят в постоянную практи-
ку парламента: «Раньше эта работа 
не была публичной, мы сделали ее 
таковой».

ВАЖНО  «Единая Россия» обеспечила расходы на ключевые направления социальной 
политики и экономики 

БЮДЖЕТ ПРИНЯТ
Федеральный бюджет на 2024 год и плановый период 2025-2026 годов с 
учетом поправок «Единой России» принят во втором, основном, чтении. 
Государственное финансирование будет направлено на реализацию 
поручений президента и положений народной программы партии. 
Альбина ШАНАЕВА 

Увеличение расходов предусматривается на 
все приоритетные сферы. Только на социальную 
политику они вырастут на 2 триллиона рублей. Су-
щественный рост предусматривается на оборону, 
образование, здравоохранение и ЖКХ, развитие 
села, поддержку культуры. Дополнительные сред-
ства направят на социальную поддержку. Выплаты 
материнского капитала коснутся в следующем 
году 1,3 миллиона семей, горячее питание будут 
получать 7 миллионов школьников. Доплаты за 
классное руководство предусматриваются для 
девятисот тысяч школьных учителей и ста тысяч 
педагогов колледжей. 

МРОТ в 2024 году проиндексируют на 18,5% – это 
обеспечит рост зарплат почти 5 миллионов чело-
век, и в целом рост зарплат в бюджетной сфере. 
Индексируются на уровень инфляции пособия, 
пенсии. Пособие по безработице впервые начнет 
индексироваться ежегодно.

По предложению «Единой России» на 6 мил-
лиардов рублей вырастут расходы на модерни-
зацию центров занятости. Только в следующем 
году обновят 260 таких учреждений. Увеличится 
финансирование программ профессионального об-
учения участников СВО и членов их семей, женщин 

в декрете и женщин с детьми до семи лет, лиц пен-
сионного возраста и молодых специалистов. Общая 
сумма на три года составит 18,6 миллиарда рублей.

Еще одно направление – детский отдых. На 
новые места в оздоровительных лагерях, быстро-
возводимые комплексы «Единая Россия» пред-
усмотрела еще 3 миллиарда рублей.

Согласно поправкам «Единой России» дополни-
тельные средства заложены на развитие сферы 
здравоохранения. Всего на три года предусмотрено 
7,23 триллиона рублей. В том числе, партия до-
билась выделения финансирования на программу 
бесплатного обеспечения лекарствами пациентов 
с сердечно-сосудистыми заболеваниями – это 
предусматривает народная программа «Единой 
России». На данные цели будет направлено 6 
миллиардов рублей.

На 3,3 млрд рублей больше предусматривается 
на систему долговременного ухода за пожилыми 
людьми и инвалидами.

На развитие сельских территорий партия 
предложила увеличить финансирование на 26,4 
миллиарда рублей. Дополнительно выделят 11,5 
миллиарда на возвращение в оборот сельхоззе-
мель. И около трех миллиардов рублей – на раз-

витие экспорта сельхозпродукции.Общий объем 
дополнительно выделяемых средств составит 
88,6 миллиарда рублей. Эти деньги пойдут на 
обеспечение сельских населенных пунктов ком-
муникациями, газом, дорогами, ФАПами, домами 
культуры и спортивными объектами.

Все поправки «Единая Россия» проработала с 
правительством и профильными министрами. Их 
общий объем составляет почти 140 миллиардов 
рублей.

Что касается регионального бюджета, его 
проект на предстоящую трехлетку  уже поступил 
на рассмотрение в парламент республики. Как 
отметил Председатель Парламента РСО–А, ру-
ководитель фракции «Единой России» Таймураз 
Тускаев, в комитетах заксобрания приступили к 
детальному изучению бюджетных характеристик

«Назначены публичные слушания, чтобы 
в широком экспертном формате определить 
ключевые направления формирования бюдже-
та, – уточнил он. – До первого чтения документа 
остается две недели, но приоритеты бюджет-
ных расходов уже очевидны. Значимый объем 
средств будет направлен на социальную под-
держку граждан, здравоохранение, образова-
ние, инфраструктурное развитие. Предусмотрен 
комплекс мер по поддержке участников СВО и 
членов их семей. 

Безусловно, денег никогда не бывает много, 
но будущий бюджет позволяет уверенно войти 
в новый год с точки зрения исполнения социаль-
ных обязательств и развития экономики региона. 
Наша задача – эффективно решать наиболее 
насущные вопросы жителей. Ко второму чтению 
в связи с возможным поступлением дополни-
тельных федеральных средств параметры могут 
быть скорректированы». 

БУДУЩЕЕ НАЧИНАЕТСЯ
СЕГОДНЯ!

(Окончание.  Начало на 1-й стр.)
Наиболее популярными в первый день работы 

форума стали тематические лекции по направ-
лениям «Молодежь и культура» и «Спортивная 
молодежь». По мнению руководителя проектов 
Московского дома книги, замдиректора Институ-
та «Первая Академия медиа» РЭУ им. Г.В. Пле-
ханова Константина Дрегера, молодым людям 
необходимо обладать 4-мя навыками будущего, 
благодаря которым они становятся конкурен-
тоспособными в мире и может достигнуть очень 
высоких показателей в жизни, работе и общении. 

«Их всего четыре и называют их четыре «К». 
Это критическое и креативное мышление, ком-
муникация и кооперация. Другими словами, мо-
лодой человек должен отличать правду от лжи, 
иметь творческое воображение и фантазию, 

уметь работать в коллективе на один результат», 
- подчеркнул Константин Дрегер. 

В Центре спортивной подготовки прошла 
встреча студентов республики со спортсменами. 
Вел мероприятие заместитель председателя 
КМПФКС АМС г. Владикавказ, чемпион мира по 
боксу Заур Айларов. Он познакомил ребят с го-
стями, среди которых были мастер спорта РФ по 
тайскому боксу, боец смешанных единоборств, 
советник президента Федерации ММА Ислам 
Ибрагимов и профессиональный тренер по боксу 
и ММА, основатель бойцовского клуба «Face to 
face» Марат Козаев. Спортсмены пообщались с 
ребятами, рассказали им о том, какой сложный 
путь им пришлось пройти. Студенты активно 
общались с гостями, задавали интересующие 
вопросы. Больше всего их интересовали вопро-
сы, об участии в крупных соревнованиях, режим 
тренировок, диеты, которых придерживаются 
спортсмены. Также оживленные дискуссии и 
беседы проходили и на других площадках. Мо-
лодежь активно включилась в образовательный 
процесс. 

В рамках секции «Молодежные СМИ и медиа» 
участникам мероприятия о новых тенденциях в 
СМИ, блоггерстве и актуальности социальных 
сетей рассказал политтехнолог, ресторатор и 
PR-специалист Давид Газзати. Большой интерес 
у участников вызвало выступление директора 
филиала ООО СКО «Курорты Осетии» «Санато-
рий Осетия», эксперта ВКМП Сервера Тобоева 
об основах написания социальных проектов в 
молодежной среде, для дальнейшего участия 
ребят во Всероссийских грантовых конкурсах. О 
важности патриотического воспитания, о работе 
благотворительного фонда «Все для победы» 
говорил глава регионального штаба народного 
фронта Клим Галиев.

О добровольчестве и благотворительности в 
Осетии лекцию провел президент благотвори-
тельного фонда «Быть добру» Амурхан Кусов. 
А депутаты Парламента РСО–А Георгий Джи-
оев, Андрей Попов, Алан Базаев и Сармат 
Шавлохов рассказали о развитии и поддержке 
молодежной политики в республике и стране. 

«Все знают мое отношение к нашей молодежи 
– я считаю, что она – лучшая в мире. Но даже са-
мая лучшая молодежь нуждается в поддержке 
старших. В современном, стремительно меня-
ющемся мире непросто найти себя, правильно 
выбрать профессию, стать востребованным 
специалистом, уметь выстраивать коммуника-
ции. Будущее начинается уже сегодня. В этом 
году мы подготовили для участников форума 

самые современные и актуальные практики. 
Пригласили известных спикеров», – написал в 
своем ТГ-канале инициатор Влаликавказского 
молодежного образовательного форума Вячес-
лав Мильдзихов.

Вчера по всем восьми секциям были организо-
ваны тематические лекции, выездные совеща-
ния, мастер-классы. В рамках работы участникам 
представилась возможность увидеть работу 
сферы изнутри, пообщаться с ее деятелями в 
формате «диалога на равных».

Также состоялись защита социальных проек-
тов и грантовый конкурс. Экспертное жюри под 
председательством главы АМС г. Владикавказа 
Вячеслава Мильдзихова определит лучшие про-
екты, направленные на развитие города.

Участники молодежного форума посетили 
телекомпанию «Осетия-Иристон». Ребятам 
провели экскурсию, рассказали о специфике 
работы, показали студии и рабочие кабинеты. 
Амурхан Кусов и руководитель реабилитацион-
ного центра коррекции двигательных нарушений 
детей с ДЦП «Ир» Нонна Чеджемова провели 
экскурсию по центру. Доктор познакомила гостей 
со своей работой, рассказала об оздоровитель-
ном эффекте иппотерапии, водных процедур, 
лечебной физкультуры. Участники группы, 
проникшись вопросами детей с ограниченными 
возможностями здоровья, изъявили желание 
вступить в волонтерское движение. 

В этот же день прошел легкоатлетический за-
бег «Километры».

Уже сегодня, 17 ноября, будут подведены 
итоги форума. Как отмечают организаторы, наи-
более интересные инициативы и проекты будут 
реализованы в рамках муниципальной програм-
мы в следующем году. 

РАБОЧАЯ ВСТРЕЧА  В Северной Осетии реализуются 
мероприятия в рамках нацпроекта «Экология» 

ВОДНОЕ ХОЗЯЙСТВО
В ПРИОРИТЕТЕ 

Вопросы реализации водоохранных и водохозяйственных 
мероприятий на территории Северной Осетии обсуждались на 
рабочей встрече Председателя Правительства РСО–А Бориса 
ДЖАНАЕВА и руководителя Западно-Каспийского бассейнового 
водного управления Росводресурсов Гусейна КУРБАНЧИЕВА. 

В. СЕВЕРНАЯ 

В разговоре участвовали ми-
нистр природных ресурсов и 
экологии РСО–А Вадим База-
ев и начальник отдела водных 
ресурсов Западно-Каспийского 
бассейнового водного управ-
ления по РСО–А Наринэ Ки-
ракосянц.

Борис Джанаев отметил, что 
вопросы, связанные с улучше-
нием экологии в республике, 
являются приоритетными для 
руководства региона.

– Экологической обстанов-

ке мы уделяем серьезное 
внимание. Сегодня в рамках 
национального проекта «Эко-
логия» на территории Се-
верной Осетии реализуется 
много мероприятий, связан-
ных с улучшением экологии и 
повышением качества жизни 
наших граждан. Масштабная 
работа проводится по берего-
укреплению и расчистке ру-
сел рек. Эти и другие вопросы 
стоят на личном контроле 
главы региона Сергея Ива-
новича Меняйло. Хочу вас 
поблагодарить за оказанное 

содействие нашей республи-
ке. Уверен, совместная рабо-
та даст свои положительные 
результаты, – сказал премьер-
министр.

Гусейн Курбанчиев особо от-
метил, что в Северной Осетии 
внимательно относятся к на-
правлению водного хозяйства 
и поблагодарил руководство 
республики за конструктивную 
работу. Руководитель ведом-
ства выразил также готовность 
совместно работать над даль-
нейшим развитием отрасли ре-
спублики. 



ÏÐÎÄÀÞ 
 ÆÈËÏËÎÙÀÄÜ 

 ÊÂÀÐÒÈÐÛ 

  СРОЧНО! 1-КОМ. КВ. пл. 
33 м2 (еврорем., мебель, быт. 
техника) на 2 эт. 14-эт. моно-
лит. дома в г. Москве (р-н 
станций метро «Коммунарка» 
и «Теплый стан») – 9,2 млн 
руб. Тел.: 91-45-02, 97-04-32.

  СРОЧНО! 1-КОМ. КВ. пл. 44 
м2 (еврорем., мебель, техника, 
закр. двор) на 6 эт. 6-эт. кирп. 
дома на ул. Ш. Джикаева – 4 млн 
200 тыс. руб. Тел.: 91-45-02, 95-
51-03.

  СРОЧНО! 1-КОМ. КВ. пл. 30 
м2 на 1 эт. 5-эт. пан. дома на ул. 
Московской – 3 млн 600 тыс. руб. 
Тел.: 91-45-02, 97-04-32.

  СРОЧНО! 2-КОМ. КВ. пл. 52 
м2 (лоджия, балкон, косм. ре-
монт) на 7 эт. 9-эт. кирп. дома 
на пр. Коста (р-н СОШ № 26) – 
4,3 млн руб. Тел.: 91-45-02, 97-
04-32.

  СРОЧНО! 2-КОМ. КВ. пл. 60 
м2 (новостр., после рем., никто 
не жил, большая лоджия) на 3 эт. 
5-эт. кирп. дома в г. Беслане – 3 
млн 200 тыс. руб. Тел.: 91-45-02, 
95-51-03.

  СРОЧНО! 2-КОМ. КВ. пл. 95 
м2 на 3 эт. 10-эт. кирп. дома на 
ул. З. Магкаева (дом сдан) – 6 
млн 600 тыс. руб. Тел.: 91-45-02, 
97-04-32. 

  СРОЧНО! 2-КОМ. КВ. пл. 
50 м2 на 5 эт. 9-эт. пан. дома на 
ул. Пушкинской (р-н рестора-
на «Лес») – 5 млн 300 тыс. руб. 
Тел.: 91-45-02, 97-04-32.

  СРОЧНО! 2-КОМ. КВ. пл. 50 
м2 (закр. двор, балкон, лоджия, 
косм. ремонт) на 7 эт. 9-эт. кирп. 
дома в центре на ул. Джанаева 
– 3,6 млн руб. Тел.: 91-45-02, 97-
04-32.

  СРОЧНО! 2-КОМ. КВ. пл. 46 
м2 (еврорем., закр. двор, 2 бал-
кона) на 4 эт. 5-эт. кирп. дома на 
углу ул. Джанаева/Ростовской 
– 5 млн 650 тыс. руб. Торг. Тел.: 
91-45-02; 97-04-32.

  СРОЧНО! 3-КОМ. КВ. пл. 103 
м2 (новостр., дом сдан) на 5 эт. 
5-эт. кирп. дома в с. Михайлов-
ском – 4,1 млн руб.  Тел.: 91-45-
02; 97-04-32.

  СРОЧНО! 3-КОМ. КВ. пл. 70 
м2 на 3 эт. 5-эт. дома на ул. Куй-
бышева (р-н в/г «Хольцманн») – 
6 млн 500 тыс. руб., или МЕНЯЮ 
на 1- или 2-КОМ. КВ. с допл. 
Тел.: 91-45-02, 95-51-03. 

  СРОЧНО! 3-КОМ. КВ. пл. 100 
м2 (новостройка) на 3 эт. 10-эт. 
дома  на ул. А. Кесаева (р-н маг. 
«Декор») – 6 млн 600 тыс. руб. 
Тел.: 91-45-02, 97-04-32.

 ÄÎÌÀ 

  СРОЧНО! НОВЫЙ ДОМ пл. 
100 м2 в СНО «Учитель» (р-н 
дендрария и канатной дороги) 
– 5 млн руб. Тел.: 91-45-02, 95-
51-03.

  СРОЧНО! КАПИТ. ДОМ пл. 
100 м2 на з/у 28 сот. (все уд.) в 
с. Карман-Синдзикау – 4,9 млн 
руб. Рассм. варианты. Тел.: 91-
45-02, 95-51-03. 

  СРОЧНО! ДОМ пл. 100 м2 (з/у 
150 м2, готовый бизнес) в пос. В. 
Фиагдоне (р-н рест. «Роза ве-
тров») – 9 млн руб. Торг. Рассм. 
вар. ОБМЕНА. Тел.: 91-45-02, 
97-04-32.

  СРОЧНО! КАПИТ. КИРП. 
ДОМ пл. 130 м2 + з/у 6 сот. в г. 
Ардоне – 11,5 млн руб. Тел.: 95-
51-03, 91-45-02.

 ÄÐ. ÍÅÄÂÈÆÈÌÎÑÒÜ 

  ДАЧУ (все уд., з/у 18 сот., 
капитальный дом, футбольное 
поле (42х20), бассейн, сауна, 
гараж с отдельным въездом, 
мебель, садовая техника и ин-
вентарь) в с. Кодахджине, от-
личное расположение – рядом 
с лесом и рекой. Цена догов., 
умеренная, или МЕНЯЮ на 
2-КОМ. КВ. в г. Москве (пл. не 
менее 60 м2). Торг. Тел. 8-918-
829-39-77.

  З/У 30 СОТ. в с. Суадаге 
(коммуникации рядом) – 550 
тыс. руб. Тел. 8-989-035-86-88.

  СРОЧНО! З/У с фундаментом 
(все коммуникации, огорожен) 
в СНО «Учитель». Цена догов. 
Тел.: 91-45-02, 95-51-03. 

  СРОЧНО! З/У 6,7 СОТ. + ГА-
РАЖ в СНО «Иристон» на ул. 
Центральной (недалеко от прав-
ления, (заезд с пр. Коста) – 5 
млн 500 тыс. руб. Тел.: 91-45-02, 
97-04-32.

  СРОЧНО! З/У 10,5 СОТ. с 
фундаментом пл. 105 м2 (все 
коммуникации) в пос. В. Фиаг-
доне – 3 млн 600 тыс. руб. Тел.: 
91-45-02, 95-51-03. 

  СРОЧНО! З/У 6 СОТ. (все 
коммуникации, приватиз.) в тов-
ве «Рухс» – 4 млн 300 тыс. руб. 
Тел.: 91-45-02, 95-51-03. 

  СРОЧНО! НЕЖИЛОЕ ПОМЕ-
ЩЕНИЕ маг. «Умные игрушки» 
пл. 222 м2 – 18 млн  руб. Возм. ва-
рианты. Тел.: 91-45-02, 95-51-03. 

  СРОЧНО! ОБОРУДОВАН-
НЫЙ САЛОН КРАСОТЫ на ул. 
А. Кесаева (р-н рынка «Алан») 
– 7 млн 600 тыс. руб. Торг. Тел.: 
91-45-02, 95-51-03.

  СРОЧНО! ДЕЙСТВУЮЩИЙ 
САЛОН КРАСОТЫ «Миледи» 
пл. 187 м2 на ул. Морских пехо-
тинцев (р-н Сбербанка) – 18 млн  
руб. Рассмотр. варианты. Торг. 
Тел.: 91-45-02, 95-51-03. 

  СРОЧНО! НЕЖИЛОЕ ПОМЕ-
ЩЕНИЕ пл. 100 м2 (еврорем.) в 
р-не рынка «Викалина» – 11 млн 
руб. Тел.: 97-04-32, 91-45-02.

  СРОЧНО! ПРИВАТИЗ. КИР-
ПИЧНЫЙ ГАРАЖ пл. 20 м2 и 
ПРИВАТ. З/У пл. 24 м2 на углу ул. 
Лермонтова/М. Горького – 900 
тыс. руб. Торг. Тел.: 91-45-02, 95-
51-03.

ÄÐ. ÒÎÂÀÐÛ

  М Е Т А Л Л О Ч Е Р Е П И Ц У, 
ПРОФНАСТИЛ, ВОДОСТО-
КИ, ВСЕ НЕОБХОДИМОЕ ДЛЯ 
КРОВЛИ, ДОСКУ ОБРЕЗНУЮ и 
т.д. Тел.: 50-55-88, 98-32-32.

 ÊÓÏËÞ 
  СРОЧНО! КВАРТИРУ во 

Владикавказе. Тел.: 98-61-28, 
97-04-32. 

  СРОЧНО! З/У в садовод. тов-
ве во Владикавказе. Тел.: 98-
61-28, 97-04-32. 

  СРОЧНО! З/У в пос. В. Фи-
агдоне. Тел.: 98-61-28, 97-04-32.

ÑÍÈÌÓ
  СРОЧНО! КВАРТИРУ во 

Владикавказе. Тел.: 98-61-28, 
97-04-32.

ÓÑËÓÃÈ 
  УСЛУГИ АДВОКАТА по 

граждан. делам: семейные, жи-
лищ., наследств. споры. Иски, 
консульт., запросы, оформле-
ние наследства «под ключ». За-
щита прав военнослуж. Адвокат 
РУДЬ ГАЛИНА ГЕОРГИЕВНА. 
Обр.: ул. Некрасова, 2, тел. 
8-918-826-41-39.

  Изготавливаем: МЕТАЛЛИ-
ЧЕСКИЕ ДВЕРИ, ВОРОТА, 
ПЕРИЛА, НАВЕСЫ из лекса-
на и профнастила. ПОКРА-
СКА ВОРОТ НА ДОМУ. Тел. 
8-918-822-54-42.

  ВСЕ ВИДЫ САНТЕХНИЧЕ-
СКИХ РАБОТ. Тел. 8-928-483-
30-22.

  УСЛУГИ САНТЕХНИКА лю-
бой сложности и другие мелкие 
работы. Тел. 8-989-742-64-37

  САНТЕХНИКА: ОТОПЛЕ-
НИЕ, УСТАНОВКА КОТЛОВ 
(НАПОЛЬНЫЙ, СТЕНОВОЙ), 
РАДИАТОРОВ, ВАНН, РАКО-
ВИН, УНИТАЗОВ; ЗАМЕНА 
СТОЯКОВ, КАНАЛИЗАЦ. и др. 
работы. Тел. 8-918-969-05-84.

  Выполняем АСФАЛЬТ-
НЫЕ РАБОТЫ во дворах и на 
улицах. Менее 80 м2 не пред-
лагать. Тел. 8-918-822-28-21; 
51-44-65.
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ИНФОРМАЦИЯ, ОБЪЯВЛЕНИЯ

ЧАСТНЫЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ

НАШИ Нам нужно было еще и такое испытание, такой вызов для того, чтобы мы сплотились и поняли, кто мы, 
ради чего мы, зачем мы…

СУДЬБА И РОДИНА ЕДИНЫ! 
Спев песню «Судьба и Родина едины» в знаменитых «Гардемаринах», 
Дмитрий ХАРАТЬЯН сделал эти слова смыслом своей жизни. Все 
тяжелые годы он провел вместе со своей страной. И сегодня здесь, 
среди своих. Руководит Центром детского развития и патриотического 
воспитания «Школа гардемаринов», возглавляет фестиваль детского 
и семейного кино в Крыму, гастролирует по стране с концертами – 
и на Донбасс тоже, читает лекции в обществе «Знание». О чем 
лекции? Все о том же: о судьбе и Родине, и о людях, которые ему 
эту судьбу подарили: Владимир Меньшов, Леонид Гайдай, Светлана 
Дружинина и Анатолий Мукасей... 

Максим ВАСЮНОВ 

С недавних пор на телеканале «Россия 1» 
народный артист РФ Дмитрий Харатьян и за-
служенная артистка РФ, автор и исполнитель 
своих песен, композитор Юта (Анна Осипова) 
ведут программу «Наши» – и это тоже поступок 
гардемарина, в то время пока немалая часть 
его коллег кривится при слове «спецоперация», 
он рассказывает о героях СВО. После съемок 
очередного эфира корреспондент «Российской 
газеты» поговорил с Дмитрием Вадимовичем о 
миссии проекта, о наших и не очень. 

– Дмитрий Вадимович, «Наши» – это та про-
грамма, которую давно ждали на ТВ, потому 
что за последние годы на Донбассе выкова-
лось столько героев, что молчать о них уже 
было нельзя. Новостные репортажи не в счет 
– они лишь сообщают, а с героями хочется 
говорить по душам, что вы и делаете. 

– Да, причем я сразу сказал, когда меня при-
гласили в этот проект, что я не ведущий – я не 
учу текст, я не читаю суфлер. Я здесь человек 
и гражданин со своим опытом жизни, со своими 
взглядами, со своим отношением к происходя-
щему, а мы все имеем отношение к СВО, кто бы 
что ни говорил. 

– Что вы имеете в виду? 
– То, что заложено в названии нашей програм-

мы. Это наша страна, наша Родина, наша история 
и наша культура, и то, что происходит сейчас на 
Донбассе, – происходит с нами со всеми. Происхо-
дит для будущего нашей страны, для нашего про-
цветания, ради исторической справедливости. На 
мой взгляд, сейчас вопрос стоит такой же, какой 
стоял в Великую Отечественную войну, – быть 
или не быть, жить или не жить, вопрос о выжива-
нии нации, страны, государства. Я лично убежден, 
что мы – свидетели тектонического перелома, 
передела мира. И разве этот процесс не влияет 
на весь мир и на каждого из нас? Но, видимо, нам 
нужно было еще и такое испытание, такой вызов 
для того, чтобы мы сплотились и поняли, кто мы, 
ради чего мы, зачем мы? 

– Откуда у вас уверенность, что в этой 
борьбе именно наш мир прав и что именно мы 
победим? 

– Потому что мы должны жить как государство 
и народ, как жили в веках до этого, а чтобы жить, 
надо победить. Простая достаточно вещь, всем 
понятная. 

– Боюсь, что не всем. 
– Я понимаю, что в обществе есть сомневаю-

щиеся, есть наблюдатели, есть те, кто конкретно 
против, кто уехал и теперь порочит свою Родину, 
кричит о том, как мы тут все не правы, какая 
плохая политика. Их выбор, конечно, но, на мой 
взгляд, они совершают ошибку. Эти ошибки от 
фальсификации истории, от непонимания роли 
России в мире. Это удобно. События в Израиле и 
Палестине снова выявили, кто есть кто. 

Да, есть террористическая организация 
ХАМАС, которую надо уничтожить. Но почему 
и зачем уничтожать весь палестинский народ? 
Убивать женщин, стариков и детей – простых не-
винных людей? И эти наши релоканты, которые 
живут там без году неделя, вдруг сделались 
патриотами Израиля! Как-то это странно вы-
глядит. Будучи здесь, они не были патриотами 
своей Родины, России, места, где они родились 
и живут, здесь они не понимали целей и задач 
спецоперации, а там сразу со всем согласились. 
И куда только делся их главный лозунг, с ко-
торым они все браво покидали Родину, – «Мы 
против войны!» Будто бы мы тут – за войну. 
Спецоперация началась ровно для того, чтобы 
войну закончить. В этом смысле абсолютно прав 
наш президент. 

– По вашим интервью я заметил, что вы 
часто цитируете Путина. Вы сами никогда не 
думали пойти во власть? Заняться образова-
нием, например. 

– Нет, о власти я не думал. А образованием я 
занимаюсь. Я в последнее время часто езжу с 
мотивирующими лекциями от общества «Знание» 
в разные регионы, к людям разных возрастов и 
рассказываю о своей жизни, о своем пути – твор-
ческом, человеческом, и свой путь я, безусловно, 
связываю со своей страной, с современными 
событиями. 

– И это очень поучительный путь – мальчика 
из Алмалыка Узбекской ССР, ставшего народ-
ным артистом. И – нашим? 

– И нашим, да. Понимаете, какая штука – я 
абсолютно последователен в своей позиции, и 
патриотическое содержание всего того, что я 
делаю и говорю, воспринимаю как миссию, сей-
час – тем более. 

– Программа «Наши» вписывается в вашу 
миссию, но она же, как мне представляет-
ся, примерно о том, о чем ваши знаменитые 
фильмы о гардемаринах – о мужестве и чести. 
А есть история, которая особенно запала в 
душу? 

– Есть такой Владислав Шинкарь, позывной 
«Шиба», он был заместителем командира бата-

льона «Восток», москвич, кстати, на СВО пошел 
уже будучи возрастным. Он проявил себя как 
герой - спас людей, но потерял две ноги. Когда 
он пришел к нам, мы с Ютой вообще сначала не 
поняли, что он на протезах, он абсолютно нор-
мально ходит – как Маресьев, понимаете! 

И вот мы с ним сидим, разговариваем, осто-
рожно перешли к ранению, он говорит – вот подо-
рвался, а потом снайпер, а потом еще это, другое. 
И я его спрашиваю: «И как вы теперь?» И он так 
спокойно, с улыбкой: «А вот так!» И просто взял в 
руки ногу и начал ее крутить на 360 градусов, мы 
были в шоке! Но это еще ладно. Сейчас Владис-
лав в паралимпийской сборной по фехтованию, и, 
по-моему, уже серебряный призер двух каких-то 
соревнований. Это история про мужика. Хотя у 
нас в программе и про детей, и про женщин много 
есть историй. 

– Сегодня ведутся споры о том, кого считать 
героями наших дней. С вашим опытом наблю-
дения за теми, кто как раз соль этого времени, 
как бы вы ответили на этот вопрос? 

– Воины, прежде всего. И волонтеры – без-
условно. Суть какая-то в них наша. Это самая 
благородная, сейчас самая востребованная и, 
наверное, даже самая героическая деятель-
ность. Это очень важно, когда люди в зоне 
СВО получают письма от детей, например, или 
носочки, связанные бабушками 90-летними, или 
печки-буржуйки от мужиков из Белгородской об-
ласти. Вы даже не представляете, сколько всего 
полезного делают наши волонтеры! И ведь все 
это – обычные люди. 

Это большое счастье, что мне предложили 
вести проект «Наши». Экран, подмостки – это все 
равно дистанция от людей, а тут все близко. И на 
близком расстоянии лучше понимаешь, что такое 
наш глубинный народ, что именно люди – главное 
наше достояние. 

– Сейчас в кинотеатрах идет фильм «Гарде-
марины 1787. Мир», в ноябре будет премьера 
второй части – «Гардемарины 1787. Война». 
События разворачиваются во время второй 
Русско-турецкой войны, и они так похожи на 
то, что мы переживаем сегодня... 

– Эти фильмы действительно прямое попада-
ние в сегодняшний день. Но первую картину, к 
сожалению, практически слили в прокате. Она 
идет малым числом копий, то есть не во всех ки-
нотеатрах, один-два сеанса в не самое удобное 
время. Похоже, дистрибьюторы изначально не 
ставили на прокат, а рассчитывали на платфор-
мы и телепоказы во время январских каникул, а 
прокат рассматривали по остаточному принципу. 
И зря. У меня такое ощущение, что никакого 
рекламного бюджета на прокат не было. Редкие 
ролики по ТВ, несколько интервью наших, вот и 
все. Но это погоды не делает. 

– И все-таки, для вас – это фильмы больше 
про войну и мир или это что-то ваше личное, 
учитывая, что Дмитрий Харатьян для милли-
онов людей, как ни крути, остается Алешей 
Корсаком? 

– Для меня это судьба! И не только потому, что 
«Судьба и Родина едины». Роль Корсака в веках 
продолжается для меня, это лейтмотив жизни. 
Потому что мои предки были гардемаринами и 
служили на флоте. Умение любить и дружить, 
дань памяти предкам, эталон русского воина – 
это все мои «Гардемарины». 

В новых частях наши герои уже возрастные, 
у них по-разному сложились судьбы, но все 
они снова защищают Россию. 1787 год – это 
известная битва при Кинбурне, когда Суворов 
сбросил турок с этой земли в море. Сейчас там, 
на Кинбурнской косе, тоже происходят события, 
о которых мы с вами знаем. Все в истории, так 
или иначе, повторяется. И победы наши тоже 
повторятся. Главное – не вешать нос. 

БУДЕМ ПОМНИТЬ В Пятигорске открыт уникальный мемориал 

ЧТОБЫ БЛАГОДАРНЫЕ 
ПОТОМКИ ЗНАЛИ… 
В Главном 
управлении 
МВД России по 
СКФО состоялось 
открытие Аллеи 
памяти и славы 
Героев России 
субъектов округа, 
посвященной 
сотрудникам 
органов 
внутренних дел, 
получивших 
высокое звание 
Героя Российской 
Федерации. 

Пресс-служба 
ГУ МВД России по СКФО

В мероприятии, приуроченном к глав-
ному профессиональному празднику рос-
сийской полиции – Дню сотрудника орга-
нов внутренних дел, приняли участие за-
меститель Полномочного представителя 
Президента РФ в СКФО Андрей Конин, 
архиепископ Пятигорский и Черкесский 
Феофилакт, муфтий Ставропольского 
края Мухаммад-хаджи Рахимов, пред-
седатель Общественного совета при ГУ 
МВД России по СКФО генерал-майор 
милиции в отставке Сослан Сикоев, ми-
нистр внутренних дел по РСО–А Демьян 
Лаптев, матери Героев России Заура 
Джибилова и Андрея Днепровского 
– Залина Березова и Татьяна Дне-
провская, Герой России майор полиции 
Абубакар Костоев, представители си-
ловых ведомств, родные и близкие по-
гибших при выполнении служебных обя-
занностей сотрудников полиции, личный 
состав Главка и ветераны службы.

В своем вступительном слове началь-
ник ГУ МВД России по СКФО генерал-
полковник полиции Сергей Бачурин 
подчеркнул, что история России знает 
множество примеров мужества и безза-
ветной преданности Родине: «Сегодня 
мы открываем Аллею памяти и славы, 
посвященную сотрудникам органов 
внутренних дел Северо-Кавказского 
федерального округа, удостоенным 
высокого звания Героя Российской 
Федерации. Уникальность этой Аллеи в 
том, что здесь впервые в одном строю 
Герои Оте чества – погибшие и живые. 
Сегодня на портретах вы увидите лица 
36 доблестных сынов нашей Родины 
и описание их бессмертных подвигов, 

чтобы благодарные потомки знали, 
помнили и гордились прославленными 
земляками».

Отдельно Сергей Бачурин отметил 
подвиг матерей, воспитавших достойных 
сыновей – защитников Отечества. Также 
он выразил признательность всем, благо-
даря чьим усилиям в кратчайшие сроки и 
с высочайшим качеством была возведена 
эта Аллея.

Андрей Конин поблагодарил руковод-
ство Главка за идею создания комплекса 
и за большую работу, которую проводит 
ведомство по нравственно-патриотиче-
скому воспитанию молодого поколения 
стражей правопорядка.

Обращаясь к собравшимся, Сослан 
Сикоев отметил: «Сохраняя в сердцах 
память о погибших товарищах, мы через 
поколения сможем донести до наших 
потомков историческую правду о геро-
ических подвигах, совершенных во имя 
нашей Родины. Я хочу высказать слова 
особой благодарности в адрес начальни-
ка Главка Сергея Викторовича Бачурина 
за трепетное отношение к сохранению 
памяти о подвигах наших товарищей. 
Каждый день тысячи солдат правопо-
рядка выходят на службу, обеспечивая 
надежную защиту государства, обере-
гая граждан нашей страны от насилия 
и криминала. И нередко поставленную 
задачу им приходится выполнять ценой 
собственной жизни».

Сослан Сикоев также выразил благо-
дарность начальнику Главного управ-
ления Сергею Бачурину за идею этого 
проекта, который был реализован при 
поддержке заместителя председателя 

Общественного совета при ГУ МВД Рос-
сии по СКФО, директора Пятигорского 
института Северо-Кавказского феде-
рального университета Татьяны Шебзу-
ховой и отметил, что данная экспозиция 
не имеет аналогов в Северо–Кавказском 
федеральном округе.

Со словами благодарности и призна-
тельности за память о погибших сотруд-
никах полиции выступили родственники 
Героев России – Залина Березова (Джи-
билова), Шарафутдин Узденов, Эльдар 
Ильясов, Гарун Мурачуев.

Присутствующие почтили героев мину-
той молчания и возложили цветы к мемо-
риалу погибшим стражам правопорядка.

СУДЕБНЫЕ ПРИСТАВЫ Гражданам 
доступны различные способы связи 
с должностными лицами ФССП России

Обращайтесь! 
Поможем
Федеральная служба судебных приставов ана-
лизирует обращения граждан. Среди «болевых» 
вопросов заявители называют невозможность до-
звониться до судебного пристава-исполнителя. 

Пресс-служба УФССП России по РСО–А

Обращаем внимание, что сотрудники органа принудительного исполне-
ния не дают консультаций по конкретным исполнительным производствам 
по телефону в связи с невозможностью идентификации звонящих граждан.

В целях создания максимально комфортных условий получения спра-
вочной информации посредством телефонной связи в каждом территори-
альном органе ФССП России создана группа телефонного обслуживания. 
Режим работы группы соответствует режиму работы регионального управ-
ления ведомства 8(8672)51-90-97.

В группах телефонного обслуживания работают более 300 операторов, 
имеющих высокую квалификацию, опыт процессуальной и организаци-
онной работы. Каждый из них ориентирован на оперативное разрешение 
вопросов заявителя.

Стороны исполнительного производства, предпочитающие лично 
общаться с должностными лицами службы, могут обратиться на прием к 
дежурному сотруднику подразделения судебных приставов.

Дежурные сотрудники осуществляют прием в подразделениях службы, 
в специально созданных единых зонах приема граждан ежедневно, без 
предварительной записи.

В компетенцию дежурных сотрудников входит предоставление инфор-
мации о ходе исполнительного производства, в том числе выдача копий 
процессуальных документов, прием заявлений и ходатайств. Кроме того, 
дежурные сотрудники примут необходимую информацию для ее передачи 
судебному приставу-исполнителю, ведущему соответствующее произ-
водство. Также сотрудники службы смогут предоставить сведения о на-
личии задолженности по алиментным обязательствам и иную справочную 
информацию. 

В том случае, если необходимо принятие сотрудниками органа принуди-
тельного исполнения процессуального решения, сохранен личный прием 
граждан, который осуществляется во всех структурных подразделениях 
службы каждый вторник, с 9:00 до 13:00 часов, и четверг, с 13:00 до 18:00 
часов. 

Для граждан, предпочитающих дистанционный формат общения, пред-
усмотрен ряд комфортных и доступных способов получения информации, 
входящей в компетенцию ФССП России. Наиболее популярным из них 
является портал Госуслуг с широким спектром услуг для сторон исполни-
тельного производства. 

Электронным помощником для граждан является сервис «Интернет-
приемная», расположенный на сайте Федеральной службы судебных при-
ставов. Сервис разработан для повышения эффективности обратной связи 
с населением: с его помощью в ведомство можно направить заявление, 
жалобу, предложения или благодарность в электронном виде. 

Чтобы избежать возможного ожидания в очереди и посетить сотрудника 
службы в удобное время, необходимо воспользоваться электронным сер-
висом «Запись на прием» на официальном сайте каждого регионального 
управления ФССП России.

Достоверным источником получения сведений об исполнительных про-
изводствах является сервис «Банк данных исполнительных производств» 
https://fssp.gov.ru/iss/ip, который функционирует на интернет-сайте Феде-
ральной службы судебных приставов. 

Дополнительно для граждан предусмотрены справочные материалы 
на сайте службы. Желающие смогут воспользоваться информационным 
разделом «Вопрос–ответ» https://fssp.gov.ru/vopros-otvet, в котором 
размещены наиболее часто задаваемые вопросы и ответы на них. Воз-
можно, обобщенная информация позволит оперативно получить ответ на 
интересующий вопрос.

8-928-068-66-91, 
8-918-822-06-53.

ÁÀËÜÇÀÌÈÐÎÂÀÍÈÅ

ÊÐÓÃËÎÑÓÒÎ×ÍÎ
• 100%-ÿ

   ÃÀÐÀÍÒÈß.

• ÏÎËÍÛÉ ÊÎÌÏËÅÊÑ
   ÐÈÒÓÀËÜÍÛÕ ÓÑËÓÃ
È ÏÐÈÍÀÄËÅÆÍÎÑÒÅÉ.

недорого

24 ×ÀÑÀ
Выезд женской бригады.
Доставка ритуальных принадлежностей. 

Катафалк. Дудук. Оркестр
Перевозки по России и зарубежью.

ÁÀËÜÇÀÌÈÐÎÂÀÍÈÅ
недорого

8-928-927-38-03
ИП Московченко Э.А.

О НАЧАЛЕ ПРОЦЕДУРЫ ВЫДВИЖЕНИЯ КАНДИДАТУР В СОСТАВ 
ОБЩЕСТВЕННОЙ НАБЛЮДАТЕЛЬНОЙ КОМИССИИ РСО–А

В соответствии с Федеральным законом от 10 июня 2008 г. № 76-ФЗ 
«Об общественном контроле за обеспечением прав человека в местах 
принудительного содержания и о содействии лицам, находящимся 
в местах принудительного содержания» 10 ноября 2023 г. началась 
процедура выдвижения кандидатур в состав Общественной наблю-
дательной комиссии РСО–А. Общественным объединениям, ассоциа-
циям (союзам), фондам, автономным некоммерческим организациям 
предлагается принять участие в процедуре выдвижения кандидатур 
в состав Общественной наблюдательной комиссии РСО–А и в течение 
60 дней направить на имя секретаря Общественной палаты РФ Л.Ю. 
Михеевой соответствующее заявление и документы, предусмотрен-
ные названным Федеральным законом. Информация о порядке об-
разования общественных наблюдательных комиссий в субъектах РФ 
и Рекомендации по выдвижению кандидатов в члены общественных 
наблюдательных комиссий размещены на сайте Общественной палаты 
РФ http://www.oprf.ru. Справки по телефону: 8(8672) 53-35-90. 



Глава администрации г. Вла-
дикавказа В.Э. Мильдзихов и 
коллектив АМС г. Владикав-
каза выражают глубокое со-
болезнование народному ар-
тисту России М. Х. Вазиеву по 
поводу кончины матери 

ВАЗИЕВОЙ-ДЗАРАСОВОЙ 
Зары Ахсарбековны.

Коллектив ФГБУ «Северо-
Кавказский многопрофиль-
ный медицинский центр» (г. 
Беслан) Министерства здра-
воохранения Российской Фе-
дерации выражает искреннее 
соболезнование родным и 
близким по поводу кончины   

ИКАЕВОЙ
Зиты Алихановны.

Родные и близкие с глубо-
ким прискорбием извещают о 
кончине 

КАРПОВА
Олега Николаевича.

Гражданская панихида состо-
ится 17 ноября по адресу: с. 
Гизель, ул. Калинина, 85. 

Коллектив ГБУЗ «Респу-
бликанская психиатрическая 
больница» МЗ РСО–А выра-
жает глубокое соболезнование 
сотруднице  Л. К. Торчиновой 
по поводу кончины мужа 

КАРПОВА
Олега Николаевича.

Федерация спортивной борь-
бы Республики Северная Осе-
тия – Алания, коллектив Ака-
демии борьбы имени Аслана 
Хадарцева выражают искрен-
нее соболезнование олимпий-
скому чемпиону Э. С. Тедееву 
по поводу кончины матери 

ТЕДЕЕВОЙ-НАФИЕВОЙ
Туалины Фацбаевны.

Фамилия Цогоевых выража-
ет глубокое соболезнование 
Асланбеку Цогоеву и Залине 
Дзобеловой-Цогоевой по пово-
ду кончины матери 

ЦОГОЕВОЙ-ГАБОЕВОЙ
Эльмы Дохцикоевны.

Гражданская панихида со-
стоится 17 ноября по адресу: г. 
Алагир, ул. Лесная, 13. 
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ОСНОВНАЯ СЦЕНА
17 НОЯБРЯ                                                                                                 Г. Чеджемов

   «СВАДЬБА ЦОЛА» (12+)
Начало в 18 часов.

18 НОЯБРЯ                                                                                                     Э. Войнич
   «ОВОД» (12+)

Начало в 18 часов.
19 НОЯБРЯ                                                                                                      В. Гаглоев

«НЕ ГОВОРИТЕ, 
    ЧТО НЕ СЛЫШАЛИ» (12+)

Начало в 18 часов.
Билеты продаются на сайте Осетинского театра и в кассе театра. 
Справки по тел. 55-14-68. Зал оснащен аппаратурой для синхронного пере-
вода. Принимаются коллективные заявки.

ÑÅÂÅÐÎ-ÎÑÅÒÈÍÑÊÈÉ ÃÎÑÓÄÀÐÑÒÂÅÍÍÛÉ 
ÀÊÀÄÅÌÈ×ÅÑÊÈÉ ÒÅÀÒÐ èì. Â. ÒÕÀÏÑÀÅÂÀ

приглашает на спектакли:

СЛУЖБА 
ПО КОНТРАКТУ
Войсковая часть №3773 

(ул. Кутузова, 80) 

объявляет набор на во-
енную службу по кон-
тракту мужчин в возрасте 
18–49 лет.

Заработная плата – 
от 40 т. р., хорошая транс-
портная развязка, жилищ-
ное обеспечение, полный 
социальный пакет.

ТЕЛ. 8-918-823-65-08.

Газета зарегистри-
рована в Управлении 
Федеральной службы по 
надзору в сфере связи, 
информационных техно-
логий и массовых комму-
никаций по Республике 
Северная Осетия-Ала-
ния (Управление Роском-
надзора по Республике 
Северная Осетия-Ала-
ния) (ПИ № ТУ15-00161 
от 10 октября 2023 г).

Учредитель: 
Комитет по делам печати 

и массовых коммуникаций  
Республики Северная 

Осетия – Алания.

КРИМИНАЛ 
Оперативники 
Владикавказа 
задержали 
подозреваемого 
в поджоге 
автомобиля 
с ущербом в 300 
тысяч рублей

Ôàêåë ìåñòè
В дежурную часть поли-
ции поступило сообще-
ние от 45-летней жи-
тельницы Владикавказа. 
Заявительница сообщи-
ла, что в ночное время 
неизвестный поджег 
автомашину ее супру-
га марки «ВАЗ-21011», 
которая была припарко-
вана во дворе дома, где 
они проживают. 

Пресс-служба МВД РФ по РСО–А 

Сам владелец на момент про-
исшествия находился в другом 
регионе. Потерпевшие оценили 
сумму нанесенного ущерба в 300 
тысяч рублей.

В результате проведения опе-
ративно-розыскных мероприятий 
сотрудники уголовного розыска 
отдела полиции №3 УМВД России 
по г. Владикавказу установили, 
что преступление было совершено 
36-летним мужчиной, проживаю-
щим по соседству. Злоумышлен-
ник задержан.

Сотрудники полиции выяснили, 
что между потерпевшим и по-
дозреваемым ранее произошел 
конфликт на бытовой почве. За-
держанный решил досадить сво-
ему соседу и поджег его машину.

В настоящее время следова-
телем отдела полиции №3 воз-
буждено уголовное дело по ч.2 
ст.167 УК РФ «Умышленные унич-
тожение или повреждение иму-
щества путем поджога». Санкция 
данной статьи предусматривает 
максимальное наказание в виде 
лишения свободы на срок до 5 лет.

ООО «ФАТ-АГРО»
АРЕНДУЕТ ЗЕМЛИ 

СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННОГО НАЗНАЧЕНИЯ
ПОД ПОСАДКУ СЕМЕННОГО КАРТОФЕЛЯ 

Земли должны находиться в горной или лес-
ной предгорной зонах, не должны быть камени-
стыми. Расстояние до населенного пункта – не 
менее 1000 метров. Площадь предоставляемого 
пахотного земельного участка в горной местно-
сти не должна быть менее 12 га, а в лесной пред-
горной – не менее 40 га. Стоимость субарендной 
платы — до  30 тыс. рублей в год за 1 га.

ТЕЛ. 8-928-864-08-53.

ВЫЕЗДНОЕ ВЫЕЗДНОЕ 
ОБСЛУЖИВАНИЕ ОБСЛУЖИВАНИЕ 
МЕРОПРИЯТИЙМЕРОПРИЯТИЙ
95-92-62, 
+7 918 825-92-62-10%-10%

30.11.2023 гг.

ÁÀËÜÇÀÌÈÐÎÂÀÍÈÅ 
È ÎÁÐÀÁÎÒÊÀ ÒÅË 

ÍÀ ÄÎÌÓ
ОПЫТНАЯ БРИГАДА. 
Любовь Михайловна.

Похоронные 
принадлежности 

с доставкой.

ТЕЛ. 8-918-822-81-80.

КУЛЬТУРА  К 100-летнему юбилею службы участковых уполномоченных полиции создан мужской хор 

НАМ ПЕСНЯ ЖИТЬ И СЛУЖИТЬ ПОМОГАЕТ!
Сегодня участковые 
уполномоченные 
российской полиции 
отмечают свой 
праздник. 

Марина ПЛИЕВА,
пресс-служба МВД РФ 
по РСО–А

Подготовка к этой важной дате 
началась заблаговременно. Под-
разделения участковых приняли 
участие во Всероссийской акции 
передачи флага с символикой 
службы, который побывал во всех 
регионах нашей страны, в том 
числе в Северной Осетии. Каж-
дый субъект оставил на знамени 
подпись, и отныне он как символ 
юбилея будет храниться в Музее 
МВД России.

Весьма ответственно к празд-
нованию 100-летия подошли и 
участковые уполномоченные 
МВД РФ по РСО–А. По инициати-
ве руководства ведомства, под 
личным контролем начальника 
отдела организации деятель-
ности участковых уполномочен-
ных полиции и подразделений 
по делам несовершеннолетних 
республиканского министерства 
внутренних дел полковника по-
лиции Таймураза Савлаева они 
организовали хор участковых и 
даже записали собственный гимн 
службы. Слова для гимна с боль-
шим воодушевлением написала 

народный поэт Осетии Ирина 
Гуржибекова, музыку – извест-
ный композитор Мурат Плиев.

В течение года полицейские, 
несмотря на плотный рабочий 
график, находили время для 

репетиций, изо дня в день оттачи-
вая свое вокальное мастерство. 
Большую помощь в организации 
профессионального звучания 
хора оказала народная артист-
ка РСО–А, художественный 

руководитель мужского хора 
национальной песни филиала 
Мариинского театра в Северной 
Осетии, педагог, общественный 
деятель, исследователь осе-
тинского песенного фольклора 

Ольга Джанаева. Ольга Геор-
гиевна лично прослушала более 
200 человек, отобрав из них 60 
наиболее одаренных. Вместе с 
ней участковые уполномочен-
ные также разучили и другие 

музыкальные произведения, в 
том числе на осетинском языке. 
Среди них – Гимн Российской Фе-
дерации, «Последний бой», «Ши-
рока страна моя родная», «Хосд-
зауты зарæг» («Песня косарей»).

БОРЬБА

«Золотые» 
ребята
Сослан ЦИДАЕВ и Азамат 
ДЗЕБИСОВ – победители 
первенства России по 
вольной борьбе (спорт 
глухих). 

З. КАЙТОВА

В г. Орле состоялось первенство 
России среди юношей 14–15 лет. Со-
ревнования собрали 38 спортсменов 
из 12 регионов. Воспитанники Спор-
тивной школы олимпийского резерва 
по вольной борьбе имени Сослана Ан-
диева Сослан Цидаев (68 кг) и Азамат 
Дзебисов (75 кг) завоевали золотые 
медали. 

Спортсмены тренируются под ру-
ководством Алана Тезиева, Артура 
Калоева и Аслана Токаева.

ПРОЕКТ Сохранить память о войне…

О подвигах 
во имя Победы
«Из одного металла льют медаль за бой, медаль 
за труд» – под таким названием во Владикавказе, 
на проспекте Мира, проходит фотовыставка, 
которая продлится до конца ноября.

З. КАЙТОВА

Экспозицию подготовило региональное отделение организации 
«Трудовая доблесть России» по РСО–А. На патриотичной выставке 
представлены портреты тружеников Осетии, которые в годы Великой 
Отечественной войны внесли свой весомый вклад в общую Победу. 

На стендах – не только фотографии, но и архивные материалы, посвя-
щенные трудовому подвигу жителей Северной Осетии в военное время.

Председатель регионального отделения общественной организации 
«Трудовая доблесть России», член Общественной палаты РСО–А Луиза 
Каргинова рассказала «СО»: «Наш проект был поддержан фондом 
президентских грантов. В поисках информации о наших героях мы про-
вели много времени в архивах, это позволило лучше познакомиться с 
достоверными фактами и узнать биографии тружеников республики. 
Каждая история жизни не может оставить равнодушным, берет за 
душу. И, конечно, хочется рассказать о каждом, так как информации 
очень много. Пока же мы представили портреты и данные о 70 героях, 
чей трудовой подвиг навсегда останется в истории». 

На открытии выставки побывали ветераны труда, родственники 
героев, чьи образы хранят фотографии, представители НКО и организа-
ций-партнеров: Архивной службы, Минэкономразвития, Министерства 
труда и социального развития РСО–А, АМС г. Владикавказа.

Поддержали проект и директор Дома ветеранов, член Общественной 
палаты РСО–А Сослан Сикоев. Он отметил актуальность этого про-
екта, его несомненную значимость в деле сохранения исторической 
памяти не только об участниках Великой Отечественной войны, но и о 
тех, кто ковал Победу в тылу.

Одна из самых старших посетительниц экспозиции – Замира Дашиева, 
которой недавно  исполнилось 93 года. Кстати, ее история тоже вошла 
в проект и была представлена на стенде. На мероприятие она пришла 
с внуком и правнуком. Замира Дашиева родилась в селе Новый Урух, 
которое было оккупировано в годы войны. Во время очередной бомбар-
дировки снаряд попал в дом, брат Замиры погиб, остальные члены семьи 
получили ранения. Разве можно унять эту боль?! Ради общей Победы все 
годы оккупации Замира Хаджимуратовна с ровесниками копали окопы, 
пряча под одеждой продукты, носили их партизанам, расположившимся 
в лесу недалеко от села Новый Урух. 

Ее внук Коста Галаов с гордостью говорил о бабушке, к которой в 
семье всегда относились с большим почетом и любовью.

В рамках проекта запланирован целый ряд мероприятий: две он-
лайн-выставки состоятся во Владикавказе и в Алагире. Также в семи 
школах Владикавказа, Алагирского и Пригородного районов и трех 
ссузах пройдут просветительские встречи с молодежью. Организаторы 
планируют охватить в рамках этой работы свыше 300 школьников и 
учителей и более 150 студентов и преподавателей. И все это – чтобы 
сохранить память и не дать переиначить никому исторические факты 
о ветеранах и тружениках тыла, детях войны и жизни республики в 
военное время, а главное – о подвигах во имя Победы.

БЛАГОТВОРИТЕЛЬНЫЙ КОНЦЕРТ

Спешите 
делать 
добро!
29 ноября, 
в 18:30, в ДК 
«Металлург» пройдет  
благотворительный 
концерт, 
посвященный 
25-летию центра 
«Алания».

 Северо-Осетинская регио-
нальная общественная бла-
готворительная организация    
«Реабилитационный центр де-
тей- инвалидов и инвалидов с 
детства «Алания» проводит 
благотворительный концерт 
«Спешите делать добро».
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